



Baja en calificación de Moody's, parcial e influenciada: CFE

Con solo unos días de diferencia **Moody's** redujo su estimación sobre **México** y la **Comisión Federal de Electricidad (CFE)**, primero sobre la **calificación crediticia** del gobierno y después sobre la **calificación y perspectiva** de la paraestatal, la cual remarcó que dicha circunstancia está ligada. Advirtió que su desempeño e indicadores financieros se mantienen en mejoría para este y el próximo año, por lo que acusó una **evaluación sesgada**.

La empresa dirigida por Manuel Bartlett indicó que la calificadora estadounidense no consideró algunas circunstancias, como el hecho de los **subsidios** a los que puede tener acceso a través de la Secretaría de Hacienda. Esta situación representa un plus para el balance que tendrán el resto del año los **indicadores financieros**.

La **Estrategia de Coberturas** y el **Programa de Inversiones** fueron otros de los aspectos que Moody's no contempló, acotó la CFE. Ahondó que la primera se tiene como una medida de sustento de los **precios en la producción**, principalmente de gas natural; mientras que el segundo se tiene para impulsar la infraestructura general de la compañía hasta 2026.

En este sentido, se agregó que el **suministro de energía** está garantizado gracias a la **"solvencia operativa y financiera"** con la que cuenta. A este panorama, la empresa sumó que la calificadora consideró **eventos temporales y externos** a nuestro país (como el conflicto armado en Ucrania) de los cuales reconoció su impacto, pero sostuvo que el análisis fue parcial.

Hay que destacar que con el recorte en la calificación soberana de México, de **Baa1 a Baa2** con perspectiva estable, el país se encuentra a dos escalones de perder el grado de inversión, lo cual fue alertado por varios especialistas financieros. Tal situación ya se vivió después del impacto de la pandemia por **Covid-19**, cuya recesión aún hace estragos tanto a nivel local como global.

Petróleos Mexicanos (Pemex) también vio degradada su calificación por parte de Moody's. Se pasó de **Ba3 a Ba1** debido a los altos vencimientos de deuda y a la dependencia de financiamiento externo. Esto también fue advertido después de que la estimación del país pasara de Baa1 a Baa2. GA